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Кто, если не ты?

В управлении оборудования коллектив небольшой – меньше 100 человек. Были попытки присоединить его к 
более крупным подразделениям (ПОМРу, торгово-закупочной компании),  но в конечном счете управление так и 
осталось  самостоятельной  структурной  единицей.  Видимо,  не  принесли  эти  слияния  производству  ощутимой 
пользы. Зато председатель профкома управления ведущий  инженер отдела комплектующего оборудования Ирина 
Ивановна Маклакова за время сотрудничества с руководителями профкомов этих подразделений очень многому 
научилась  у  более  опытных в  общественных делах  старших товарищей.  Много  дало  общение  с  председателем 
профкома производства оборудования и монтажных работ Константином Александровичем Добротворским.  Она 
наблюдала,  как  он  вел  совещания  с  профсоюзным активом,  как  разговаривал  с  людьми,  "разруливал"  сложные 
ситуации, и брала себе на заметку его методы, приемы, способы разрешения проблем. Все это очень пригодилось 
Ирине Ивановне в дальнейшем.

К  общественной  работе  она  относится  с  душой,  переживает,  если  что-то 
получилось не совсем так, как хотелось. В такие моменты, бывало, хотелось бросить 
все  от  отчаяния.  Но  внутренний  голос  вопросом  "Кто  же  сделает,  если  не  ты?" 
вовремя останавливал от опрометчивого шага. И вновь повседневные дела затягивали 
в бесконечный круговорот: подготовка к спортивным соревнованиям, поздравления 
сотрудников  с  Днем  защитников  Отечества  и  Международным  женским  днем, 
участие в майских праздниках, обеспечение путевками отпускников, приобретение 
подарков для детей, организация вечеров отдыха, помощь ветеранам... А сколько еще 
каждодневных вопросов приходится решать как бы между делом! Все это, может, и 
не бросается в глаза, но, когда председатель профкома по каким-либо причинам на 
работе отсутствует, коллеги, находящиеся с Ириной Ивановной в одном кабинете, 
просто  за  голову  хватаются  от  множества  вопросов,  которые  буквально 
обрушиваются  на  их  головы,  так  как  сотрудники  за  ответами  по  привычке  идут 
именно сюда. Даже не состоящие в профсоюзе все равно за помощью обращаются к 
председателю  профкома,  забывая,  что  они  когда-то,  не  подумав  о  будущем,  покинули  сплоченные  ряды 
профсоюзной организации.

Самой заметной победой профкома управления оборудования в прошлом году стало возобновление работы 
столовой, "законсервированной" в 2001 году. Четыре года работникам управления (а также их соседям по корпусу) в 
любую погоду приходилось ходить обедать через улицу (в УСП, УГМех). И вот осенью 2005г. столовая в их корпусе 
вновь  заработала.  Оборудованием  она  оснащена  хорошим,  повара  работают  квалифицированные  и 
доброжелательные,  в  зале  чистота,  уют,  порядок.  Чтобы  не  было  очередей  (желающих  питаться  именно  здесь 
оказалось больше, чем рассчитывалось, но это и хорошо: рентабельность повышается), график обеденных перерывов 
пересмотрели. Все остались довольны: и посетители, и работники комбината питания.

А бывшим работникам коммерческого отдела, инструментального производства, которые год назад влились 
в коллектив управления оборудования, наверное, больше всего запомнился летний спортивный праздник на берегу 
Оки – с играми и состязаниями в силе и ловкости, с ароматными шашлыками и песнями под гитару у костра. Член 
профкома  Николай  Алексеевич  Дормидонтов  –  большой  мастер  по  части  организации  культурно-спортивных 
мероприятий. Он же великолепный гитарист и по совместительству Дед Мороз, который привозит под Новый год 
детям работников управления оборудования сладкие подарки.

Впрочем, подарки бывают но только сладкие и не только для самых маленьких. Как-то обратилась за помо-
щью в  профком бывшая  работница  управления,  которой  в  связи  с  резким  ухудшением  здоровья  понадобилась 
инвалидная  коляска.  Обычным  путем  (через  органы  соцобеспечения)  ее  нужно  ждать  очень  долго.  Профком 
обратился к руководству управления, и благодаря общим усилиям пенсионерка получила-таки столь необходимую 
ей вещь!

Каждое благое дело,  будь оно большое или маленькое,  требует определенных усилий и затрат времени. 
Человеку несведущему оценить их объективно непросто. А профком ОАО ТАЗ" своих активистов знает: в прошлом 
году председатель профкома управления оборудования Ирина Ивановна Маклакова была награждена за активную 
общественную работу юбилейной медалью «100 лет профсоюзам России».
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